
「高レベル放射性廃棄物の地層処分」についての回答結果一覧  2007-3-23

質問１　高レ
ベル放射性廃
棄物の地層処
分候補地とし
て、県下１９
地区が１９８
０年代に調査
されていたこ
とをご存知で
すか？

質問２　高レ
ベル放射性廃
棄物には、１
００万年もの
間、放射能が
減衰しない核
種が混入して
いることをご
存知ですか？

質問３　高レ
ベル放射性廃
棄物の地層処
分は、世界の
どの国も未だ
確立できてい
ない技術であ
ることをご存
知ですか？

質問４　文献
調査が決定す
ると、「核の
ゴミの高知
県」という風
評がたつ可能
性がありま
す。一次産品
販売や観光に
悪い影響があ
ると思います
か？

質問５　文献調査が
決定すると、新年度
から東洋町には最高
１０億円／年の交付
金がおります。この
交付金が、真に東洋
町の財政の建て直し
と町の活性化に役立
つとお考えですか？

質問６　住民や
議会の過半数が
反対しても、自
治体の首長が応
募すれば文献調
査に進めるとい
う国のしくみを
公正だとお考え
ですか？

質問７　県民県土を放射能汚染
から護るため、「高知県・核廃
棄物拒否条例」制定にご賛同い
ただけますか？

武石　利彦 自民党　　現 　　

中西　　哲 自民党　　現

三石　文隆 自民党　　現

森田　英二 自民党　　現 　　　議会として決議、意見書を採択しており、

山本　広明 自民党　　現 　　　回答する必要はないと判断しました。

森　　雅宣 自民党　　現

溝渕　健夫 自民党　　現

元木　益樹 自民党　　現 県議会自民党会派一同

土森　正典 自民党　　現

西森　潮三 自民党　　現

結城　健輔 自民党　　現

西岡寅八郎 自民党　　現

上田　周五 県政会　　現 いいえ いいえ はい 影響がある いいえ いいえ はい

森　　祥一　県政会　　現 いいえ いいえ はい 影響がある いいえ いいえ はい

佐竹　紀夫 県政会　　現 いいえ はい いいえ
輸送技術は知って
いる。300m以深の
処分は承知してい
る。

影響はない
文献調査のみでは
ないと思うが、次
の段階では懸念が
ある。

はい
政策のあり方次第では有
効でしょう。

いいえ いいえ
ただちにはいとは言えない。

浜田　英宏 県政会　　現 いいえ いいえ はい 影響がある いいえ いいえ はい
基本的には賛同　（条例案要検討）

朝比奈利広 県政会　　現 いいえ はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

中内　桂郎 県政会　　現 いいえ いいえ はい 影響がある いいえ いいえ はい

式地　寛肇 ２１県政会現 いいえ はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

高野光二郎 ２１県政会現 いいえ はい はい 影響がある いいえ いいえ 趣旨に賛同
条例効力検証必要　国と地方の関係
含め議論が必要

黒岩　直良 ２１県政会現 はい はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

二神　正三 ２１県政会現 いいえ はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

植田壮一郎 ２１県政会現 いいえ いいえ はい 影響がある いいえ
交付金の使い方により役
立つと考えますが、核廃
棄物との代替えとなる交
付金は絶対反対です！

いいえ はい
（条例案要検討）

西森　雅和 公明党　　現 　公開質問状への回答 公明党　高知県議団
黒岩　正好 公明党　　現

池脇　純一 公明党　　現

坂本　茂雄 県民ク　　現 はい はい はい 影響がある いいえ（当面は役立つか
も知れないが「真に」と
聞かれているので）

いいえ はい

浜田　嘉彦 県民ク　　現 うすうす知っ
ていました。

はい はい はっきりとは
言えませんが
あると思いま
す。

いいえ いいえ はい
原発そのものに反対のとりくみをす
ることが重要です。原発がなくとも
やってゆけます。

田村　照雄 県民ク　　現 はい はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

江渕　征香 県民ク　　現 はい はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

吉良　富彦 共産と緑心現 はい はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

谷本　敏明 共産と緑心現 いいえ はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

米田　　稔 共産と緑心現 大体　はい はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

塚地　佐智 共産と緑心現 はい はい はい 影響がある いいえ いいえ はい
何としても誘致にストップをかける
ため、ご一緒にがんばりましょう。

田頭文吾郎 共産と緑心現 はい はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

　高知県議会では、２月２２日に「町民の６割以上の反対署名がでて、町議会の理解も得ておらず、町長が独断
で行った今回の応募は、理解しがたいものがある。本県及び徳島県の隣接自治体からも強い反対の意見が示され（中略）住民と議会の理解が
得られていない状況で、国および関係機関は、文献調査は開始すべきではない。（中略）極めて慎重な取扱いを求めるものである。」との決議を
全会一致で採択しました。����������������������������������������また、3月6日には、「住民と議会の理解が得られていない状況で、文献調査を開始すべ
きでなく、国が、文献調査を許可するならば、国と地方の信頼関係に大きな禍根を残すことになる。」（趣旨）との意見書を全会一致で可決致しま
した。��������������������������������������������������今回の問題は「町長一人の判断で申請ができるシステム」にあり、今後とも国に対して、慎重な対応を
図るように訴えて参りたいと思います。

敬称略�文書作成責任は「原発さよならネットワーク事務局」にあります。



「高レベル放射性廃棄物の地層処分」についての回答結果一覧  2007-3-23

質問１　高レ
ベル放射性廃
棄物の地層処
分候補地とし
て、県下１９
地区が１９８
０年代に調査
されていたこ
とをご存知で
すか？

質問２　高レ
ベル放射性廃
棄物には、１
００万年もの
間、放射能が
減衰しない核
種が混入して
いることをご
存知ですか？

質問３　高レ
ベル放射性廃
棄物の地層処
分は、世界の
どの国も未だ
確立できてい
ない技術であ
ることをご存
知ですか？

質問４　文献
調査が決定す
ると、「核の
ゴミの高知
県」という風
評がたつ可能
性がありま
す。一次産品
販売や観光に
悪い影響があ
ると思います
か？

質問５　文献調査が
決定すると、新年度
から東洋町には最高
１０億円／年の交付
金がおります。この
交付金が、真に東洋
町の財政の建て直し
と町の活性化に役立
つとお考えですか？

質問６　住民や
議会の過半数が
反対しても、自
治体の首長が応
募すれば文献調
査に進めるとい
う国のしくみを
公正だとお考え
ですか？

質問７　県民県土を放射能汚染
から護るため、「高知県・核廃
棄物拒否条例」制定にご賛同い
ただけますか？

弘田　兼一 自民　　　新 いいえ はい はい 影響がある いいえ いいえ 内容を精査する必要があり、現
時点でお答えできません。

斉藤　充彦 自民　　　新 　　【　回　　答　　な　　し】

上田　瀧雄 自民推薦　新 　　【　回　　答　　な　　し】

梶原　大介 無所属　　新 いいえ いいえ はい 影響がある はい いいえ いいえ

清藤　真司 無所属　　新 いいえ はい はい 影響がある いいえ いいえ いいえ　　　　　＊

町田　亥作 自民　　　新 はい はい はい 影響がある はい いいえ いいえ
原子力発電そのものを否定する考え
はない。従って廃棄物の処理につい
ても調査・研究を進めることに障害
があってはならないと考える。拒否
条例の制定はするべきでない。　こ
の設問には疑問を感じます。質問に
答えるものの真意が全く伝わらない
と思います。　地方のプロジェクト
推進にあたっての意志決定の問題
と、原子力発電に関わる問題を同じ
土俵で論じるべきではないと考えま
す。

井上　自由 社民　　　元 いいえ いいえ はい 影響がある いいえ いいえ はい

浜田　正志 共産　　　新 いいえ はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

中山　研心 民主　　　新 いいえ はい はい 影響がある 【回答なし】 いいえ はい（一部修正の上）

川井喜久博 自民推薦　新 　　【　回　　答　　な　　し】

大石　教政 無所属　　新 いいえ いいえ いいえ わからない わからない わからない わからない

岡林　　厚 自民　　　新 　　【　回　　答　　な　　し】

桑名　龍吾 自民　　　新

高橋　　徹 自民　　　新 いいえ いいえ はい 少し影響がある はい いいえ はい

中根　さち 共産　　　新 いいえ はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

大石　　宗 民主　　　新 いいえ　５年前
に中間貯蔵施設の
立地先として、宿
毛を視察した経緯
は知っています。

【間にマル】
全く減衰しないと
いう事実は未確認
でした。

はい 影響がある
風評被害は大きい
と思います（何千
億円という単位だ
と思います）

いいえ　　　　まだ使
途も不明なので

いいえ　　これ
は明らかにおかし
いと思います。こ
のような民意を無
視したやり方には
異を唱えます。

いいえ
高知県に持ち込まねば良しという問
題ではないと考えます。ただ今回の
東洋町の問題については反対です。

国吉　卓爾 無所属　　新 いいえ いいえ いいえ 影響がある わからない いいえ はい

土居　正治 無所属　　新 いいえ いいえ いいえ 影響がある いいえ いいえ はい

川竹　大輔 無所属　　新 報道の内容の
なかでは承知
していません

報道の内容の
なかでは承知
していません

科学的な判断
をいろんな方
からおうかが
いしてみたい
と思います

影響がある どちらでもない「真
に」という設問があいま
い

いいえ どちらかといえば制定に賛同す
るが、詳細をつめてきちんと決めた
いという思いが強くあります。現時
点で東洋町をめぐる状況のなかで町
長の立場には強い疑問をもちます
し、国の原子力政策の手法には民主
主義的な見地から大いに問題がある
と思いますが、条例の制定に関して
は条文等の内容の整理、科学的な意
見等をきちんとうかがったうえで県
民の目線で最終的には判断したいと
考えています。

立田　　安 無所属　　新 いいえ いいえ いいえ 影響がある いいえ いいえ はい

西村　豊司 無所属　　新 　【　立　候　補　見　送　り　】

富田　俊正 民主　　　新 はい はい はい 影響がある いいえ いいえ いいえ

岡林　真一 無所属　　新 　　【　回　　答　　な　　し】

西本　勝一 無所属　　新 １９地区
１９８０年代
→不知
過去数カ所調
査→知

はい はい 影響がある いいえ いいえ はい
高知県の電力消費量は全国最低レベ
ルではなかったかと思いますが、そ
の自治体が「なぜ」という思いもあ
ります。条例案は決議案のような内容に
なっていることが気にかかります。

横山　浩一 無所属　　新 いいえ いいえ はい 影響がある いいえ いいえ はい

沖本　年男 無所属　　新 はい はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

澤田　幸子 無所属　　新 はい はい はい 影響がある いいえ いいえ はい

＊清藤真司さんのメッセージは、別掲します。

高レベル放射性廃棄物の処分場の誘致は、住民と議会の理解が得られていない状況のうえ、また安全性についても
疑問が残るなか承知することはできません。高知県議会で全会一致で決議された「高レベル放射性廃棄物の最終処分施設の文献調査
に対する決議」を尊重します。
以上をもって回答とさせて頂きます。

敬称略�文書作成責任は「原発さよならネットワーク事務局」にあります。


